INTERNACIONALES MAYO 2011 > **lunes 30**



hilo directo

SEQUÍA AFECTA A MAYORES LAGOS DE CHINA

Los dos lagos más grandes de China, el Poyang, en la provincia de Jiangxi, y el Dongting, en Hunan, sufren las consecuencias de la persistente sequía en la región central del país. El primero, y mayor de la nación asiática, redujo su volumen en un 87 % en relación con años anteriores. Mientras, la superficie del segundo es 60 % menor a la media para este mes. A pesar de aisladas lloviznas, el clima seco prevalecerá en las regiones a lo largo del curso medio e inferior del río Yangtsé, las más afectadas por la falta de agua. (PL)

EGIPTO NORMALIZA FRONTERA CON GAZA

El gobierno establecido tras el derrocamiento de Hosni Mubarak decidió permitir la libre circulación de personas a través del paso de Rafah, en un intento por aliviar el bloqueo que padecen los palestinos y como gesto de apoyo a la reciente reconciliación entre las facciones de Hamas y Fatah. La apertura de esta frontera fue una de las demandas de la revuelta popular que consiguió la caída de Mubarack. Como era de esperar, Israel no tardó en dar la voz de alarma, a través del viceprimer ministro, Silvan Shalom, quien censuró la decisión egipcia como "un acontecimiento peligroso". (EFE)

INVESTIDO PRESIDENTE DE NIGERIA



Goodluck Jonathan fue investido en Abuja, la capital federal, como presidente de Nigeria, en ceremonia a la que asistieron una veintena de iefes de Estado. Jonathan, procedente del sur cristiano. ganó las elecciones presidenciales del 16 de abril último, con casi el 60 % de los votos en disputa, al vencer a su principal oponente, Muhammadu Buhari, de origen norteño musulmán. Entre los asistentes al acto se encontraban los gobernantes, Jacob Zuma, de Sudáfrica; Robert Mugabe, de Zimbabwe; Yoweri Museveni, de Uganda; y Alassane Ouaattara, de Costa de Marfil. (PL)

MÉXICO: CAEN 36 INTEGRANTES DE "LA FAMILIA"

Elementos de la Policía Federal detuvieron, en los límites de Michoacán y Jalisco, a 36 integrantes de la organización criminal conocida como "La Familia", luego de un enfrentamiento en el que fallecieron 11 presuntos delincuentes, y dos uniformados resultaron heridos. Durante la captura se aseguraron 70 armas largas, un fusil Barret, 14 armas cortas, tres granadas, 578 cargadores de diversos calibres, 21 121 cartuchos, equipo de comunicación y diversos objetos. La detención de estos sujetos ha permitido que más de 1 000 personas regresen a sus comunidades de origen, luego de haber sido desplazadas por enfrentamientos entre bandas rivales en Michoacán. (Notimex)

MINISTRO FRANCÉS DIMITE POR ESCÁNDALO

El primer ministro francés, François Fillon, anunció la dimisión del secretario de Estado de la Función Pública, Georges Tron, implicado en un caso de acoso sexual. Tron, también alcalde de la localidad de Draveil, ha sido denunciado por dos empleadas de ese ayuntamiento. Su abogado, Olivier Schnerb, rechazó las acusaciones y, siguiendo las instrucciones de su cliente, presentó su propia denuncia por calumnias. (Reuters/EP)

Trípoli sometida a intensos bombardeos de la OTAN por quinto día consecutivo

TRÍPOLI, 29 de mayo.—Aviones de la OTAN destruyeron dos torres de vigilancia de un complejo residencial de Muamar al Gaddafi durante una serie de bombardeos contra esta capital, informaron hoy fuentes oficiales, reportó PL.

La televisión estatal de Libia confirmó que la aviación de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) repitió este domingo los ataques que durante cinco jornadas consecutivas, de noche, madrugada y día, viene realizando contra distintos puntos de Trípoli.

Una fuente militar libia citada por el canal Al Jamahiriya indicó que las torres de vigilancia en las murallas del complejo de Bab Al-Aziziyah, donde suele residir Al Gaddafi en el centro de la ciudad, fueron derribadas por los proyectiles de la alianza occidental.

Residentes aseguraron que durante las incursiones de hoy también quedaron dañadas instalaciones civiles próximas a Bab Al-Aziziyah.

El asedio por aire de la alianza atlántica incluyó ayer incursiones a plena luz del día, por primera vez desde el pasado 19 de marzo, y provocó "pérdidas humanas y materiales", reseñó la televisión pública.

En tanto, la Cancillería libia se quejó ante su similar de Rusia por declaraciones del presidente Dimitri Medvedev durante la reciente cumbre del G-8 en Deauville, Francia, donde afirmó que el gobierno de Al Gaddafi "ha perdido legitimidad y él debe marcharse".

Trípoli pidió "precisiones" a Moscú por lo que interpretó como un cambio de actitud de las autoridades rusas que han sido reiteradamente críticas con la agresión de la OTAN a Libia.

Por su parte, el jefe del opositor Consejo Nacional de Transición, Mustafa Abdul Jalil, también recabó ayuda foránea ante lo que describió como inminente "crisis financiera" de los sublevados.

Manifestantes españoles deciden continuar en la Puerta del Sol sin establecer fecha de salida

MADRID, 29 de mayo.— Miles de manifestantes invadieron una vez más la Puerta del Sol de Madrid para apoyar al movimiento conocido como de los "indignados", quienes decidieron que mantendrán su campamento allí, montado desde el 15 de mayo, según AFP.

Después de debatir durante más de cuatro horas las propuestas para el futuro de la acampada en el "kilómetro cero", el único acuerdo de la asamblea general popular fue que seguirán con la acampada de protesta y

que permanecerán en la plaza madrileña.

La Policía, por su parte, les advirtió de que las comunicaciones entre las Fuerzas del Orden y los acampados se cortarán el martes, es decir, que de ahí en adelante podría producirse un desalojo a la fuerza, según ABC.

La idea de permanecer en Sol estaba presente desde primera hora de la mañana. Por la zona pululaba gente con mensajes colgados de sus cuerpos en los que alerta-



La decisión fue tomada en la asamblea general popular. Foto: AP

ban: "Aunque tú te vayas, yo me quedo".

"Nos quedaremos. Quedan muchísimas cosas por hacer. Todo el mundo está de acuerdo en continuar aquí", explicaba uno de los acampados.

La víspera, los manifestantes organizaron asambleas en 120 barrios y comunas vecinas de Madrid que atrajeron a más de 28 000 personas, y planean, en las semanas que vienen, continuar su movilización con la consigna "toma los barrios".

Avería en el sistema de refrigeración del reactor 5 de Fukushima

TOKIO, 29 de mayo.—Un equipo de técnicos especializados tuvo este domingo que reparar una avería en el sistema de refrigeración del reactor 5 de la central nuclear de Fukushima, indicó el operador de la central, gravemente dañada por el tsunami del 11 de marzo, informó AFP.

La bomba de agua utilizada para refrigerar el reactor y el agua de la piscina donde se encuentra sumergido el combustible nuclear se averió, indicó la compañía Tokyo Electric Power (TEPCO), que reconoció también que la planta no está totalmente preparada para las fuertes lluvias que se esperan en la zona, las cuales podrían aumentar las filtraciones radiactivas.

Los pronósticos meteorológicos indican que el domingo y el lunes se regis-

trarán fuertes precipitaciones debido a la llegada del segundo tifón de la temporada, el Songda, según la Agencia Meteorológica de Japón.

La firma lamentó que no hayan cubierto a tiempo los reactores de la planta dañados por explosiones de hidrógeno, un plan que está previsto que comience a mediados de junio.

Por otra parte ya se ven las primeras secuelas de la radiación. Según reseñan agencias de noticias locales, nació un conejo sin orejas en Namie Tsushima, una ciudad ubicada a 30 kilómetros de la zona de evacuación obligatoria.

Frente de Resistencia hondureña por consolidarse como partido político

TEGUCIGALPA, 29 de mayo. -El Frente Nacional de Resistencia Popular (FNRP) confirmó este domingo que iniciará un proceso de recolección de firmas para solicitarle al Tribunal Supremo Electoral el reconocimiento de la organización como un partido político que pueda participar en los procesos comiciales.

La información fue ratificada por el vocero del FNRP, Juan Barahona, quien explicó a Telesur que el grupo trabajará para alcanzar "la toma del poder por la resistencia".

Indicó que la acción era motivada por el regreso de Manuel Zelaya al país, pero que aunque el Frente está muy satisfecho con el retorno de su líder, no significa un descanso, sino la continuidad de una lucha contra la impunidad imperante en el país desde el golpe de Estado del 2009.

Junto al proceso de recolección de rúbri-

Zelaya regresó el sábado a Honduras, después de dos años de exilio.

cas, el FNRP también tiene entre sus objetivos iniciar la elección de candidatos para unas posibles elecciones libres. "Lo haremos por consenso o en asambleas populares, para que tengan el respaldo desde la base", adelantó.

Mantendrán bloqueo fronterizo en Perú contra concesiones mineras

PUNO, Lima, 29 de mayo.—Los manifestantes peruanos, que desde hace 21 días mantienen en la región sureña de Puno una huelga indefinida contra las concesiones mineras, anunciaron este domingo que continuarán con las protestas al considerar insuficientes los acuerdos alcanzados con el Gobierno de Alan García, indicó Telesur.

El presidente del Frente de Defensa de los Recursos Naturales de Puno, organización que reúne a los pobladores de la etnia Aimara, Walter Aduviri, sostuvo que no caerán en lo que calificó como "una mecida del Gobierno Central" y que no levantarán su medida de fuerza hasta que se promulguen dos decretos supremos que establezcan "la cancelación definitiva de todas las concesiones mineras y petroleras en la zona".

Los manifestantes pidieron que las negociaciones se desarrollen en Puno y advirtieron que tomarán el aeropuerto de Juliaca este lunes, como parte de la pro-